



Les diacres permanents édifient notre Eglise

Assemblée plénière des évêques de France - Lourdes - mars 2024

Mgr Eric de Moulins Beaufort, président de la Conférence des évêques de France

« Une bonne part de notre assemblée va être consacrée au diaconat permanent dont l'Église célèbre cette année le 60ème anniversaire du rétablissement. C'est essentiellement un motif d'action de grâce. Nous pouvons remercier les hommes qui, depuis 60 ans, ont accepté de se laisser appeler pour devenir des ministres ordonnés dans le Corps du Christ et de voir leur vie familiale, professionnelle, sociale, porter de manière nouvelle la marque du Christ. Nous remercions leurs épouses, qui les ont soutenus et les soutiennent dans cette aventure, et leurs enfants et petits-enfants. Chaque fois que nous rencontrons des candidats au diaconat permanent, nous sommes émerveillés du travail de la grâce de Dieu dans des vies humaines. Les ministres ordonnés ou institués sont vraiment des dons de Dieu, des dons même du Christ ressuscité, remonté des enfers, si nous entendons saint Paul aux Éphésiens ».

(Extrait du discours d'ouverture 19 mars 2024)

« Le ministère des diacres révèle une dimension essentielle du ministère apostolique de l'évêque, que celui-ci ne peut mettre en œuvre adéquatement en restant seul et pour lequel il a besoin d'être aidé et stimulé par quelques-uns, soucieux avec les prêtres et lui d'édifier l'Église du Christ en veillant avant tout sur les plus éloignés pour les aider à venir vers le centre, pour garder le centre toujours ouvert et en attente de ceux ou de celles qui y manquent.

Nous avons rendu grâce pour les soixante ans de la restauration du diaconat comme un degré stable du sacrement de l'ordre et surtout pour les hommes qui ont, depuis 1964, accepté l'appel de Dieu par son Église et qui se sont mis au service du Corps du Christ, pour les femmes qui, durant ces décennies, ont soutenu leur mari et l'ont aidé à vivre à la hauteur de son ordination, pour les enfants qui ont accompagné de près ou de loin leur père, engagé dans cette aventure.

Les diacres appartiennent désormais à la figure essentielle d'un diocèse en France. Évêques, nous trouvons de la joie à œuvrer avec eux et nous sommes pleins de reconnaissance pour ce qu'ils rendent possible, ce qu'ils donnent à voir et à partager de la grâce du Christ.

Par eux, notre Église, visiblement, dépasse ses frontières visibles, et ses membres fatigués, usés, endormis, blessés, abandonnés, méprisés sont présents à nous.

Nous repartons avec la conscience qu'il nous revient de donner aux diacres de nos diocèses des missions claires, qui expriment la raison d'être réelle du diaconat et qui rendent un peu palpable l'Église comme Corps du Christ envoyé en ce monde pour ceux et celles qui veulent bien se reconnaître pauvres et en attente du Sauveur ».

(Extrait du discours de clôture de l'Assemblée des évêques à Lourdes 22 mars 2024)

Les diacres permanents édifient notre Église

Vidéo : <https://youtu.be/WkNjdiw1sEk?si=VnBvijXufharratV>

